

CONTRA LAS
CUERDASALEJANDRO
SANCHEZ

@AlexSanchezMx

Ahora se
calienta
el INE

El bloque opositor en el Instituto Nacional Electoral (INE) se resiste a que el bloque lopezobradorista imponga su mayoría para arbitrar el proceso electoral de cara al 2024. Revivió una fuerte batalla en las oficinas de Viaducto en medio de la caída de Reyes Mondragón como presidente del Tribunal Electoral, depuesto por la magistrada Mónica Soto y mayoría de aliados, a quien previo se le vio en una reunión con Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal y principal operador de Morena en temas electorales. No pueden separar ambas historias, una de la otra, de cara a las campañas de 2024.

Una prueba más de la batalla en el INE se vivió todo el viernes desde las 10 de la mañana hasta entrada la media noche. A diferencia del Tribunal Electoral, incompleto aún como parte de una estrategia de Morena que al igual que con el INAI se niega desde el Senado a nombrar a dos integrantes para suceder a igual número de magistrados que acabaron su periodo, el INE sí está completo y un consejero de 11 es el fiel de la balanza que se inclina del lado de los que no han oído el canto de las sirenas de Palacio Nacional.

Son mayoría los que no piensan como Guadalupe Taddei, presidenta del INE con quien López Obrador está condecorado desde su llegada al instituto en relevo de Lorenzo Córdova, enemigo del Presidente por mantener distancia de él y de los temas de interés de la Cuarta Transformación.

Del bloque afín a Taddei están las consejeras Rita Bell López, Norma Irene de la Cruz y los consejeros Jorge Montañó y Uuc-Kib Espadas. Este grupo fue derrotado por el bloque que conforman Dania Ravel, Claudia Zavala, Carla Humphrey, Arturo Castillo, Jaime Rivera y Martín Faz. Seis contra cinco votos impidió que prosperara un acuerdo propuesto por Montañó para concederle facultades plenipotenciarias a Taddei para nombrar de manera directa a titular de la Secretaría Ejecutiva del INE, cargo que por su relevancia en los procesos electorales ha sido la manzana de la discordia desde la llegada de la sonorenses al máximo cargo del INE.

Para nombrar al relevo se requiere el voto de la mayoría de los consejeros electorales. Actualmente ese cargo lo ocupa un interino y en más de dos ocasiones ha sido rechazada la propuesta de Taddei para poner a uno de los suyos. Lo que llamó la atención fue que el propio Espadas hizo la alerta para retirar la propuesta para no cometer un acto ilegal y violatorio a la ley que rige al INE. Lo del viernes es un indicativo de lo que se va a venir en el proceso, va más allá del nombramiento en la Secretaría Ejecutiva. Unos quieren controlar el INE y los otros resistirse a que caiga en manos del oficialismo.